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Fernanda Lira diz que sofreu preconceito e 
perdeu muitos amigos por ter parado de beberperdeu muitos amigos por ter parado de beber

PÁGINA 05

“PALÁCIO DE TÁBUAS”
Catetinho reabre as portas 
no dia em que Brasília 
completa 62 anos
Hugo Lira/ Secec

APARECIDA 100 ANOS

Grande Final do Miss Centenário 
será realizada neste sábado,
23, no Anfiteatro Municipal 
Claudivino Antunes

Evento também terá caráter social com arrecadação de alimentos, roupas e brinquedos

CONVÊNIOS
Parques industriais 
de Gurupi e Paraíso 
do Tocantins serão 
revitalizados
Tharson Lopes/Governo do Tocantins 

Para implantação do anel viário e do trevo de acesso 
ao Parque Industrial de Paraíso do Tocantins, estão 
sendo investidos mais de R$ 15 milhões 

IPVA 

Divulgado novo calendário 
de pagamento de Imposto
Em 2022, excepcionalmente, parcelamento será em seis, sete e oito parcelas, a depender do final da placa do veículo. 
Desconto de até 10% para quem está no Programa Nota Fiscal Goiana continua valendo
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Gustavo Mendanha tem agenda 
movimentada neste final de semana 

Com agenda intensa 
de viagens pelo interior 
de Goiás em articula-
ções políticas e conver-
sas com a população, o 
pré-candidato ao Go-
verno, Gustavo Menda-
nha (Patriota) participa 
nesta sexta-feira (22) 
da tradicional Festa dos 
Muladeiros, em Iporá. 
Em seguida, ele vai para 
o entorno de Brasília, 
com visitas à Cidade 
Ocidental,  Novo Gama, 
Valparaíso e Luziânia. 

GUSTAVO TEM 
RELAÇÃO FAMILIAR 
EM IPORÁ

Gustavo Mendanha é 
de uma família tradicio-

nal em Iporá. Sua mãe, 
Sônia Melo, cresceu na 
cidade ao lado de 9 ir-
mãos. Foi nessa cidade 
que ela casou-se com 
Léo Mendanha, na igre-
ja Assembleia de Deus. 
Depois se mudaram 
para Aparecida.

A Fazenda da Fa-
mília na região, cha-
mada  Recanto Filhos 
de Abraão, é o local de 
descanso de Gustavo 
aos feriados e férias. 

Nesta passagem 
por Iporá, o pré-can-
didato falará com a 
imprensa local e par-
ticipará da Festa dos 
Muladeiros ao lado de 
lideranças locais. 

LIDERANÇAS 
AGUARDAM POR 
GUSTAVO NO ENTORNO 

Após participar da 
tradicional Festa dos 
Muladeiros, Gustavo 
Mendanha deixa a re-
gião oeste para ir ao en-
torno do Distrito Fede-
ral, onde é esperado por 
lideranças locais. Serão 
realizadas reuniões ao 
lado de pré-candidatos. 
No domingo, Mendanha 
fará visita à feira da ci-
dade Ocidental e pos-
teriormente participará 
do programa de rádio 
“Domingão do Vigão”, 
uma das maiores audi-
ências do rádio no Dis-
trito Federal e entorno.

TRABALHADOR

Saque extraordinário do 
FGTS: quem tem direito, 
quando sacar e outras dúvidas
O governo federal liberou nesta quarta-feira (20/4) saques do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) de até R$ 1 mil por trabalhador

BBC - O pagamento é fei-
to de forma digital, por 
meio do aplicativo CAIXA 
TEM e vai até 15 de junho.

Segundo o Palácio do 
Planalto, o objetivo da me-
dida “é reduzir o compro-
metimento da renda e endi-
vidamento das famílias em 
função da crise sanitária 
provocada pela Covid-19”. 
A estimativa do governo é 
que a medida beneficie 42 
milhões de trabalhadores 
e movimente R$ 30 bilhões 
na economia.

A BBC News Brasil res-
ponde a seguir algumas das 
perguntas mais frequentes 
feitas na internet sobre o 
saque extraordinário.

QUEM TEM DIREITO 
AO SAQUE?

Qualquer pessoa que 
tiver conta vinculada do 
FGTS, ativa ou inativa, po-
derá sacar. Cada trabalha-
dor poderá retirar até R$ 1 
mil, mesmo que tenha mais 
de uma conta vinculada.

Mas o valor é limita-
do ao saldo em conta. Ou 
seja, quem tiver menos de 
R$ 1 mil nas contas, vai 
sacar menos.

Para fazer a retirada é 
preciso que o cotista te-
nha recursos liberados. 
Ou seja, quem antecipou 
saque-aniversário e ficou 
com o valor bloqueado 
não pode receber.

QUANDO 
PODEREI SACAR?

O governo definiu um 
calendário de pagamento, 
com base no mês de nas-
cimento do trabalhador. 
Confira a seguir as datas:

Nascidos em janeiro 
recebem em 20/04

Nascidos em fevereiro 
recebem em 30/04

Nascidos em março 
recebem em 04/05

Nascidos em abril re-
cebem em 11/05

Nascidos em maio re-

cebem em 14/05
Nascidos em junho re-

cebem em 18/05
Nascidos em julho re-

cebem em 21/05
Nascidos em agosto 

recebem em 25/05
Nascidos em setem-

bro recebem em 28/05
Nascidos em outubro 

recebem em 01/06
Nascidos em novem-

bro recebem em 08/06
Nascidos em dezem-

bro recebem em 15/06
O dinheiro ficará dis-

ponível até 15 de dezem-
bro, quando voltará para a 
conta vinculada do FGTS.

COMO SACAR?
O dinheiro estará dis-

ponível na conta do tra-
balhador no aplicativo 
CAIXA TEM, usado para o 
pagamento de benefícios 
sociais e trabalhistas nos 
últimos anos. A Caixa Eco-
nômica Federal abrirá uma 
conta automaticamente.

Para consultar o saldo 
basta baixar o aplicativo 
no celular ou usar o site da 
Caixa, usando seus dados 
pessoais. Já a retirada só 
pode ser feita pelo CAIXA 
TEM. Aqueles que não têm 
conta no sistema podem 
fazê-la gratuitamente.

O dinheiro será depo-
sitado numa conta pou-
pança digital, podendo ser 
transferido posteriormen-
te para uma conta corren-
te por meio do celular.

Também é possível uti-
lizar o crédito para pagar 
boletos ou contas, além de 
usar o cartão de débito vir-
tual e QR code para fazer 
compras em supermerca-
dos, padarias, farmácias e 
outros estabelecimentos, 
tudo por meio do aplicati-
vo CAIXA TEM.

O SAQUE É 
OBRIGATÓRIO?

Não, o saque é total-
mente facultativo. Quem 

não quiser receber os R$ 
1 mil pode informar pelo 
aplicativo CAIXA TEM ou 
em uma agência da Caixa.

O informe pode ser fei-
to mesmo que o crédito já 
tenha sido debitado e até o 
dia 10 de novembro. Caso 
a conta em que o dinheiro 
foi depositado não tenha 
movimentação até 15 de 
dezembro, o valor tam-
bém volta para o FGTS.

O QUE É O FGTS?
O FGTS foi criado em 

1966, durante a ditadura 
militar, e hoje está previs-
to como um direito dos 
trabalhadores na Consti-
tuição Federal.

O fundo foi criado 
como alternativa à chama-
da estabilidade decenal, 
que previa que o emprega-
do com mais de 10 anos de 
serviço na mesma empre-
sa não poderia ser despe-
dido se não fosse por “falta 
grave ou circunstância de 
força maior, devidamen-
te comprovadas”.

A ideia era compensar 
a mudança nas regras que 
acabaram com essa estabi-
lidade com uma proteção 
financeira ao trabalhador, 
criando essa poupança 
forçada para momentos 
de necessidade.

Com a criação do FGTS, 
no início de cada mês, os 
empregadores depositam 
em contas abertas na Cai-
xa, em nome dos empre-
gados, o valor correspon-
dente a 8% do salário de 
cada funcionário. O fundo 
é constituído pelo total 
desses depósitos mensais.

Em geral, ele só pode 
ser sacado em situações 
específicas, como na de-
missão sem justa causa, 
na compra da casa pró-
pria ou na aposentadoria. 
Mas o governo por vezes 
usa a retirada extraordi-
nária como medida para 
impulsionar a economia.

Divulgação

O fim da Emergência 
em Saúde Pública de Im-
portância Nacional (Es-
pin), anunciado no último 
domingo (17) pelo gover-
no, pode ter impactos em 
várias leis relacionadas à 
pandemia aprovadas pelo 
Congresso desde 2020. En-
tre as medidas que podem 
ser afetadas, caso não se-
jam definidas regras para 
transição, está a autoriza-
ção para o uso emergencial 
de vacinas que ainda não 
contam com registro, como 
é o caso da Coronavac.

Desde o início da pan-
demia, em 2020, a página da 
Casa Civil já soma mais de 
660 atos normativos relacio-
nados à covid-19, entre leis, 
decretos, portarias e resolu-
ções. Desse total, 94 são leis, 
muitas delas com a vigência 
vinculada à Espin. Isso signi-
fica que, caso o governo for-
malize o fim da emergência 
de saúde pública, algumas 
dessas regras podem deixar 
de surtir efeitos.

Segundo o consultor le-
gislativo da área de Saúde 
Flavio Palhano, ainda não é 
possível mensurar o impac-
to preciso do possível fim 
da emergência sem que o 
governo tenha formalizado 
essa decisão, o que provavel-
mente será feito por meio de 
uma portaria. Uma das prin-
cipais regras que poderiam 
ser afetadas, na avaliação do 
consultor, é a autorização 
para o uso emergencial de 
vacinas, prevista em reso-
lução da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A resolução prevê 
esse uso enquanto durar a 
emergência de saúde.

— Entre os imunizantes 
em uso no país, a maior par-
te já tem o registro definitivo. 
É o caso das vacinas da Pfi-

zer, Janssen e AstraZeneca. 
No caso da CoronaVac, o 
que há é apenas a autoriza-
ção para uso emergencial. 
Caso seja oficializado o fim 
da emergência, essa autori-
zação pode deixar de valer, 
mas é uma situação que po-
deria ser resolvida de forma 
infralegal, provavelmente 
por meio de uma nova reso-
lução da Anvisa — explicou.

 O Ministério da Saúde 
já informou ter pedido à 
Anvisa que estenda o prazo 
para o uso emergencial de 
medicamentos e imuni-
zantes  relacionados à co-
vid-19 em um ano após o 
término da crise sanitária. 
A Agência informou que 
o processo de revisão das 
resoluções já foi iniciado.

ESPIN
A emergência em saúde 

pública de importância na-
cional em decorrência da 
infecção humana pelo novo 
coronavírus foi declarada 
pelo governo em fevereiro 
de 2020. Logo depois, a Câ-
mara e o Senado aprovaram 
projeto para regulamentar 
as medidas que deveriam 
ser adotadas pelas autori-
dades sanitárias em caso 

de emergência de saúde 
pública provocada pelo co-
ronavírus (PL 23/2020). O 
projeto foi transformado na 
Lei 13.979, de 2020.

É nessa lei que estão as 
primeiras medidas vincula-
das à emergência — como a 
possibilidade de isolamento 
e quarentena, fechamento 
temporário de portos, ro-
dovias e aeroportos e trata-
mentos médicos específicos 
—, que poderiam perder a 
vigência com o fim da Espin. 
Segundo Flavio Palhano, na 
prática, é improvável que isso 
aconteça. Isso ocorre porque 
a lei, na verdade, era vincu-
lada ao Decreto Legislativo 
6/2020, que perdeu a valida-
de em dezembro de 2020.

— Algumas regras dessa 
lei continuam em vigor por 
uma decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que 
estendeu a vigência dos dis-
positivos com medidas sani-
tárias de combate à pande-
mia da covid-19. A decisão 
não vinculou a duração das 
medidas à emergência de 
saúde pública, o que torna 
improvável que as medidas 
sejam afetadas pelo fim da 
Espin — explicou.

AGÊNCIA SENADO

Fim da emergência de saúde da 
covid pode impactar legislação 
e políticas públicas

SAÚDE PÚBLICA

Estados e municípios pediram que o Ministério da Saúde 
mantenha a emergência por mais 90 dias e continue 
mobilizando para a vacinação

Ascom/Pref. Municipal de Lauro de Freitas
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Casa Civil

Presidente do TCU 
concede vista coletiva 
no processo da 
Eletrobras 

A presidente do TCU, 
Ana Arraes, concedeu 
vista coletiva pelo prazo 
de 20 dias no processo 
de privatização da Ele-
trobras. A decisão ocor-
reu após o ministro Vital 
do Rêgo pedir vista de 60 
dias para analisar o pro-
cesso. Mas, como esse 
prazo deveria passar por 
aprovação em plenário, 
por não haver consenso, 
o ministro concordou 
com os 20 dias. O jul-
gamento fica suspenso 
até a se-gunda semana 
de maio. Segundo o re-
gimento do TCU, como 
explicou o próprio Vital 
do Rêgo, não é necessá-
ria aprova-ção em ple-
nário para a concessão 
de 20 dias. 

MIGALHAS

Após críticas, Mendonça diz que fez o 
correto ao condenar Silveira

Justiça          Cidadania

n Braulio Duarte
braulio@ayresduarte.adv.br

“É preciso se separar o joio do trigo”, escreveu o 
ministro do STF, André Mendonça, no Twitter

Após receber diversas 
críticas, o ministro do 
STF, André Mendonça, 
usou sua conta no Twitter 
para explicar seu voto a 
favor da condenação do 
deputado bolsonarista 
Daniel Silveira. “Mesmo 
podendo não ser com-
preendido, tenho convic-
ção de que fiz o correto”, 
escreveu em seu perfil.

André Mendonça pon-
tuou que, como “cristão, 
não creio [que] tenha sido 
chamado para endos-sar 
comportamentos que in-
citam atos de violência 
contra pessoas determi-
nadas; e como jurista, a 
avalizar graves ameaças 
físicas contra quem quer 
que seja”.

Nesta quarta-feira, 20, 
o plenário do STF julgou a 
AP 1.044 e condenou o de-
putado Daniel Silveira por 
tentar impedir o livre exer-
cício dos Poderes e amea-
çar integrantes da Corte. O 
parlamentar, no entanto, foi 
absolvido da imputação de 
incitar a animosidade entre 
o STF e as Forças Armadas. 
A pena fixada, por 10 votos 
a 1, conforme voto do rela-
tor, ministro Alexandre de 
Moraes foi:
n 8 anos e 9 meses de 
reclusão;
n Perda do mandato;
n Perda dos direitos políticos;
n 35 dias-multa (cada dia 
multa 5 salários-mínimos);
n Início da pena em regime 
fechado. MIGALHAS

&&

IPVA 

POLÍCIA PENAL DE GOIÁS

PROGRAMA PAI PRESENTE

Divulgado novo calendário 
de pagamento de Imposto

Sancionada lei que cria classes,  
padrões e prevê promoções 

Adolescente de 15 anos reconhece 
paternidade de filho de 5 meses em audiência

Em 2022, 
excepcionalmente, 
parcelamento será em 
seis, sete e oito parcelas, 
a depender do final da 
placa do veículo

DA REDAÇÃO  - A Secretaria 
da Economia publicou 
no Suplemento do Diário 
Oficial do Estado (DOE), 
a Instrução Normativa nº 
196/22-SRE, que parcela o 
Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Auto-
motores (IPVA), passando 
de três para 10 parcelas. 
Como a lei foi aprovada 
agora em março, excep-
cionalmente, neste ano, o 
parcelamento será em até 
oito vezes. Mesmo os con-
tribuintes de placas finais 
1, 2, 3 e 4 e que já pagaram 
a primeira parcela pode-
rão dividir o restante. O 
desconto de até 10% para 
quem está no Programa 
Nota Fiscal Goiana conti-
nua valendo.

O novo calendário está 
previsto para vigorar em 
maio e se estenderá até 
dezembro. De uma frota 
tributável de 1,5 milhão de 
veículos, apenas 133 mil 
veículos já pagaram o IPVA 
pelo calendário antigo, em 

vigor desde janeiro.
Excepcionalmente em 

2022, o parcelamento não 
vai vigorar integralmente 
por causa da data de sua 
aprovação, levando em 
conta que já estamos no 
quarto mês do ano. Entre 
os dias 2 e 5 de maio ven-
ce o prazo para pagamen-
to da segunda parcela das 
placas 1,2,3 e 4.

Para placas de finais 1 
e 2, o parcelamento pode-
rá ser em até cinco vezes, 
tanto para quem já pagou 
as primeiras como para 
quem ainda não parcelou 
no início do ano. Placas 3, 4 
e 5 em até seis vezes; placas 
6,7 e 8 em até sete parcelas 
e 9 e 0 serão em oito.

DESCONTO 
DE ATÉ 10%

O Governo de Goiás, 
sensível à dificuldade fi-
nanceira enfrentada por 
algumas famílias devido à 
crise econômica causada 
pela pandemia, resolveu 
manter o desconto de 5% 
a 10% no Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) para 
os cidadãos que partici-
pam do Programa Nota 
Fiscal Goiana (NFG). Este 
ano, 441.991 proprietários 
de veículos terão desconto 

no IPVA, que já vem discri-
minado no boleto.

BILHETÔMETRO 
DE IPVA

Para consultar qual o 
percentual alcançado, o 
consumidor pode acessar 
www.economia.go.gov.br/
nfgoiana, fazer o login e ver 
o campo intitulado Bilhe-
tômetro de IPVA.

OUTROS BENEFÍCIOS 
PARA OS 
PROPRIETÁRIOS DE 
VEÍCULOS

Em Goiás, as alíquotas 
do imposto estão há sete 
anos sem aumento. Os ve-
ículos populares (1.0) e as 
motocicletas 125 cilindra-
das terão desconto de 50% 
no IPVA, caso o proprietário 
pague o imposto em dia e 
não tenha cometido infra-
ção de trânsito no ano an-
terior. O Governo de Goiás 
mantém a isenção do im-
posto para veículos com 15 
anos ou mais de uso ou de 
pessoas com deficiência; 
ônibus ou micro-ônibus de 
passageiros de turismo ou 
escolar. Os veículos novos 
também ficam isentos no 
ano de sua aquisição em 
concessionárias goianas.

COM INFORMAÇÕES DA 
SECRETARIA DA ECONOMIA/GO

Um adolescente de 15 
anos, acompanhado da sua 
genitora, fez o reconheci-
mento da paternidade de seu 
filho, de cinco meses, duran-
te audiência do Pai Presente, 
presidida pelo juiz Eduardo 
Perez Oliveira, coordena-
dor executivo do programa. 
Para isso foi realizado teste 
de DNA, documento obri-
gatório para participar desse 
tipo de audiência quando se 
tratar de pai menor de idade.

Muito feliz com o reco-
nhecimento do neto, a avó 
paterna da criança, de 34 
anos, ressaltou que o filho, 
embora muito jovem, tem 
noção da responsabilidade 
e da seriedade da situação e 
justamente por essa razão, 
conforme explicou, decidiu 
assumir a criança oficial-
mente. Ambos moram em 
Araguaína, no Estado do To-
cantins, e vieram à Goiânia 
para fazer o teste de DNA e 
conhecer o bebê.

“Moramos longe e sem 
a facilidade propiciada pelo 
Pai Presente seria impossível 
ter vindo aqui, pagar exame 
de DNA, cuidar de trâmites 
burocráticos. Estamos muito 
alegres e satisfeitos, apaixo-
nados por essa criança linda 
que faz parte de nós. Mesmo 
com as adversidades, sabe-
mos que ela é uma benção. O 
reconhecimento tão rápido e 
humanizado por esse progra-
ma, que não conhecíamos 

antes, foi um grande presente 
para todos nós”, comemorou.

Também satisfeita com 
o reconhecimento do neto, 
a avó materna da criança, a 
auxiliar de serviços gerais, 
também de 34 anos, conta 
que também foi mãe muito 
nova, quase na mesma idade 
da filha, que também tem 
15 anos, assim como o pai 
do bebê. Por esse motivo, ela 
relata que tem buscado to-
dos os meios possíveis para 
ajudá-la nesse momento de 
tantas mudanças.

“A maternidade não é 
um processo simples, prin-
cipalmente quando se é tão 
nova e você vê toda a sua vida 
ser transformada, numa re-
viravolta de 360 graus. Mas, 
auxilio em tudo e temos um 
bom relacionamento com a 
família do pai do filho dela. 
É difícil, mas ela se sente ali-
viada e mais tranquila com 
o reconhecimento, que só foi 
possível graças a esse progra-
ma maravilhoso”, enalteceu.

Ela que já conhecia o 
programa e teve um dos pró-
prios filhos reconhecidos por 
meio dele, elogiou o atendi-
mento humano e prestativo 
prestado pela equipe do Pai 
Presente. “Esse programa é 
diferenciado porque na mi-
nha época tinha que ir ao 
fórum, ao cartório, procurar 
advogado, para poder reco-
nhecer um filho. Era tudo 
muito difícil e burocrático. 

Como já tive um filho reco-
nhecido pelo Pai Presente, 
só posso realmente elogiar 
e agradecer, porque fomos 
extremamente bem tratados 
e tudo foi resolvido muito ra-
pidamente”, ressaltou.

REGULAMENTAÇÃO
Instituído há 10 anos em 

Goiás, o Programa Pai Pre-
sente já está instalado em 
100% das comarcas goianas 
pelos provimentos núme-
ros 12, 16, 19 e 26, de 6 de 
agosto de 2010, 17 de feve-
reiro, 29 de agosto e 12 de 
dezembro de 2012, respec-
tivamente, da Corregedoria 
Nacional de Justiça, no âm-
bito do Conselho Nacional 
de Justiça. No Estado, o Pai 
Presente foi regulamentado 
por meio do Provimento nº 
08, de 30 de dezembro de 
2011, da CGJGO.

O Pai Presente realiza 
ações, campanhas e muti-
rões com o objetivo de ga-
rantir um dos direitos bá-
sicos do cidadão: o de ter 
o nome do pai na certidão 
de nascimento. O procedi-
mento pode ser feito por 
iniciativa da mãe, indicando 
o suposto pai, ou pelo pró-
prio comparecimento dele 
de forma espontânea. 62) 
3216 2442 e (62) 9 9145-2237 
ou pelo e-mail: paipresen-
te@tjgo.jus.br. 

COM INFORMAÇÕES

DA CGJGO

O governador Ronal-
do Caiado (União Brasil) 
sancionou a Lei Estadual 
nº 21.306, que é resulta-
do da propositura de nº 
1390/22, de sua própria 
iniciativa, analisada e ra-
tificada pela Assembleia 
Legislativa no início des-
se mês. A legislação cria 
classes e padrões de sub-
sídios nas carreiras da 
Polícia Penal.

Para atingir o obje-
tivo proposto pelo Go-
verno estadual, foi feita 

uma alteração na Lei 
Estadual nº 17.090, de 
2 de julho de 2010, que 
atualiza o conceito de 
promoção, com o ajuste 
dos requisitos necessá-
rios, além da adequa-
ção de dispositivos di-
vergentes da legislação 
atual nas carreiras dos 
servidores integrantes 
do órgão gestor do Sis-
tema de Execução Penal 
do Estado de Goiás.

O objetivo da nova 
lei é ajustar os critérios 

para promoção a serem 
alterados, modificando 
a redação do inciso IV do 
art. 3º da Lei Estadual nº 
17.090, de 2010. Também 
se aponta a redistribui-
ção das 2.850 vagas do 
cargo de policial penal, 
indicados no Anexo I da 
referida lei, de forma pi-
ramidal. As alterações 
alcançam os servidores, 
mas não modificam suas 
atribuições nem o exercí-
cio de suas funções.

ROTA JURÍDICA
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n Maria Reis

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. Desde 2020, a preocupação com a saúde e com o 

bem-estar tem sido pauta constante dos projetos e ações 
do Shopping Cerrado e não poderia ser diferente na come-
moração do aniversário de seis anos do mall. Foi pensando 
nisso que o centro de compras decidiu promover, em parce-
ria com a Bee Sports, a 1ª Corrida Cerrado em Movimento, 
marcada para o dia 01 de maio, com largada às 7 horas, do 
estacionamento principal do shopping, a corrida de rua terá 
percursos de 2km (caminhada), 5km e 10km.

2. As inscrições podem ser feitas até 24 de abril ou 
enquanto restarem vagas, pelo link https://www.central-
dacorrida.com.br/cerradoemmovimento, mediante taxa 
de R$ 59,90, sendo que atletas com 60 anos ou mais têm 
50% de desconto no valor. Os primeiros 500 inscritos terão 
direito a kit com camiseta, número de identificação e chip 
de cronometragem, que deverá ser retirado nos dias que 
antecedem a corrida, em local, data e horário a serem 
informados pela organização no instagram @beesports_ 
e @shoppingcerrado.
Histórias – O show do século

Goiânia abriga no dia 07 de maio, o evento “Histórias – O 
Show do Século”, que vai reunir no Estádio Serra Dourada, 
Leonardo, Bruno e Marrone, Zezé Di Camargo & Luciano, 
Jorge e Mateus e Chitãozinho e Xororó. O Buriti Shopping 
vai premiar o seu público com 1000 pares de ingressos 
com a promoção: compre e ganhe. A cada R$ 50 reais em 
compras, basta o cliente cadastrar os cupons fiscais através 
do aplicativo do shopping, apresentar o CPF no balcão de 
atendimento, localizado no Piso Térreo. Cada CPF cadastra-
do tem direito a um giro na roleta. A campanha é válida para 
compras realizadas em qualquer loja do shopping entre os 
dias 20 e 24 de abril.

Vitrine

Arquivo

PREMIAÇÃO 
NACIONAL - A 
jornalista e empresária, 
Lu Alves recebeu 
oPrêmio Competência 
Profissional Mulher 2022, 
de reconhecimento 
profissional, realizado 
pela ONG Instituto 
Multidisciplinar. O evento 
premiou mulheres 
empreendedoras de 
destaque em todo País; 
Lu Alves foi a única 
homenageada do DF, que 
já soma mais de 20 anos 
de experiência no ramo 
da comunicação pública 
e empresarial 

ALMOÇO DO BEM  -  Os empresários  Rafael Dâmaso e 
esposa, Letícia Paes  e Tales Garcia e a esposa, Rafaela 
Araújo, sócios do Caseratto, promoveram um almoço 
beneficente em comemoração aos seis anos do bar e 
restaurante, em 2022. O almoço especial foi oferecido a 
150 idosos atendidos pela Organização das Voluntárias de 
Goiás (OVG)

Divulgação

4

n VOCÊ SABIA? A 
aveia é ideal para ser 
aliada da dieta.
n SHOWS NA AZZURE 
– Hoje, sexta-feira (22), 
após o feriado, o Dj 
Wam Baster, sobe ao 
palco da Azzure para 
tocar seus principais 
sucessos  As duplas 
Henrique e Rangel, 
Victor Borges e Vinícius 
cantam sucessos do 
mundo do sertanejo. 
Ainda na mesma noite, 
os Djs André Melo e o 
M2K, encerram mais 
uma balada.
n DOBRADINHA - 
Nesta sexta-feira a 
cantora Maíra Lemos 
faz dobradinha com 
a banda Clube Retrô, 
são atrações no Bar 
Cerrado Cervejaria. Ela 
com sua voz potente e 
interpretações únicas. 
Em seguida, o Clube 
retrô sobe ao palco, 
deixando a noite com 
cara de baile que  
mistura pop, rock, 
disco e black music.

Divulgação

CONVÊNIOS
Parques industriais de Gurupi 
e Paraíso do Tocantins serão revitalizados
Obra do Distrito de Guaraí entra na fase de licitação

DA REDAÇÃO -  Empresários 
dos parques industriais 
de Gurupi e Paraíso do 
Tocantins em breve des-
frutarão de uma melhor 
infraestrutura, graças aos 
convênios assinados entre 
as respectivas prefeituras e 
o Governo do Tocantins. O 
investimento é de mais de 
R$ 18 milhões, oriundos 
do Programa de Impulsio-
namento da Indústria, Co-
mércio e Serviços (PICS). A 
assinatura ocorreu na ma-
nhã desta quarta-feira, 20, 
no Palácio Araguaia, com 
a presença do governador 
Wanderlei Barbosa, prefei-
tos, vereadores, deputados 
estaduais e empresários.

Para implantação do 
anel viário e do trevo de 
acesso ao Parque Indus-
trial de Paraíso do Tocan-
tins, estão sendo investidos 
mais de R$ 15 milhões e 
para o alargamento da Ave-
nida Goiás que dá acesso 
ao Distrito de Gurupi, mais 
de R$ 3 milhões. Na oca-
sião, também foi assinado 
o edital de licitação para 
a revitalização do Parque 
Industrial de Guaraí, na 
ordem de R$ 8,2 milhões, 
cujo convênio com a Pre-
feitura foi assinado no dia 
11 de março deste ano.

Ao assinar os convê-
nios, o governador Wan-
derlei Barbosa destacou 
que, desde que assumiu a 
gestão, buscou eleger prio-
ridades para fazer os inves-
timentos necessários. “A 
partir do momento que as-
sumimos, fizemos um pla-
nejamento de gestão, com 
responsabilidade e equi-
líbrio, o que propicia in-
vestir nos municípios. Um 
investimento como esse 
nos nossos distritos indus-
triais proporciona que no-
vos empresários venham 
investir nessas cidades, 
gerando mais empregos e 
renda para a população”, 
destacou o Governador.

O secretário de Estado 
da Indústria, Comércio e 
Serviços, Carlos Humberto 
Lima, detalhou os servi-
ços que serão realizados 
nesses locais. “Em Gurupi, 
vamos duplicar a Aveni-
da Goiás no final do perí-
metro urbano até o trevo 
distrito industrial, melho-
rando a acessibilidade de 
todos os trabalhadores e os 
moradores da região que 
poderão transitar ali com 
mais segurança. Em Para-
íso, a entrada do parque, 
que se encontra às mar-
gens da BR-153, vamos do-
tar de dois trevos de aces-
so e uma alça viária que 
permitirá que estudantes e 
moradores locais possam 
transitar com segurança, 
passando dentro do anel 
viário e não mais dentro 
do parque industrial, o que 
historicamente tem causa-
do acidentes”, informou.

As obras serão licitadas 
pela Secretaria de Estado 
da Infraestrutura, Cidades 
e Habitação (Seinf) e a ex-
pectativa é de que, até ju-
lho, sejam dadas as ordens 
de serviço para a execução.

PREFEITOS
O prefeito de Paraíso do 

Tocantins, Celso Moraes, 
acredita que a revitalização 
do parque industrial da ci-
dade vai atrair mais inves-
tidores e gerar emprego e 
renda. “Com a revitalização 
de todo o Parque Industrial, 
vamos aumentar o núme-
ro de novas áreas a serem 
exploradas pelas pessoas 
que realmente querem vir 
para o nosso Estado fazer 
esse desenvolvimento. En-
tão, nós estamos aqui para 
agradecer o Governo do 
Estado no sentido de estar 
melhorando a vida das pes-
soas e não tem uma forma 
mais digna que gerar em-
prego e renda para o muni-
cípio”, pontuou.

A prefeita de Gurupi, 

Josi Nunes, ressaltou que 
a melhoria da infraestru-
tura do distrito industrial 
da cidade é uma demanda 
antiga dos empresários, es-
tudantes e entidades clas-
sistas da cidade. “É uma 
avenida estreita, que tem 
um trânsito muito grande 
e agora vai ser concretizada 
essa obra. Nós só temos a 
agradecer o empenho e a 
agilidade de ter efetivado a 
assinatura desse convênio 
para que a obra aconteça. 
Vamos acompanhar e ser 
parceiros no que for neces-
sário porque é uma obra 
importante e Gurupi está 
muito feliz”, destacou.

A prefeita de Guaraí, 
Fátima Coelho, afirmou 
que a implantação da in-
fraestrutura do parque 
industrial é um momento 
ímpar para a cidade. “Eu 
considero um momento 
ímpar para os guaraienses. 
A gente tem lutado muito 
para implantar o Parque 
Industrial em Guaraí, que 
é uma das cidades com a 
melhor logística do Esta-
do. Receber a notícia de 
que já estamos na fase de 
licitação e, logo, em pou-
co tempo, nós estaremos 
recebendo os empresários 
que irão investir na nossa 
cidade, isso vai gerar em-
prego, fomentar o comér-
cio local e as cidades cir-
cunvizinhas”, frisou.

Estavam presentes na 
solenidade, o superinten-
dente do Sebrae, Moisés 
Gomes; o presidente da Fe-
deração das Indústrias do 
Estado do Tocantins (Fieto), 
Roberto Pires; o presidente 
da Associação Comercial e 
Industrial de Palmas (Acipa), 
Joseph Madeira; o presiden-
te da Associação Tocanti-
nense de Municípios; Diogo 
Borges; deputados estadu-
ais, prefeitos e vereadores.

COM INFORMAÇÕES DE 
VANIA MACHADO/

GOVERNO DO TOCANTINS
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NOVA ADVOGADA -  A executiva e presidente da 
ONG Give Hope 
Brasil, socióloga 
Belkiss Lucas, toda 
orgulhosa com a 
filha Sophia Bretas 
Lucas (nasceu na 
Espanha e tem dupla 
nacionalidade), que 
figurou entre os 
369 advogados, 
que receberam a 
carteira profissional 
da Ordem dos 
Advogados do Brasil 
- Seção Goiás (OAB-
GO), em solenidade 
no início de março, 
no CEL da OAB-GO,. 
no dia 03 de março. 
Sophia faz parte do quadro jurídico da Assembleia 
Legislativa de Goiás (Alego)
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Foram investidos quase R$ 400 mil na reforma do local, que foi a primeira casa do ex-
presidente Juscelino Kubitschek no DF

“PALÁCIO DE TÁBUAS”

DA REDAÇÃO - Primeira resi-
dência oficial de Juscelino 
Kubitschek na construção de 
Brasília, o Catetinho reabre 
as portas para o público no 
dia em que a capital com-
pleta 62 anos. A cerimônia 
de reabertura foi realizada 
ontem, com a presença do 
governador Ibaneis Rocha e 
de outras autoridades.

O espaço ficou dois anos 
fechado para receber as me-
lhorias necessárias. Foram 
investidos quase R$ 400 mil 
na obra, que contou com 
várias etapas, como manu-
tenção do telhado e do piso, 
pintura, limpeza de forros, 
troca de peças, renovação do 
estacionamento, melhoria na 
acessibilidade, entre outras.

“Esse monumento re-
presenta o sonho de muitos 
brasileiros; representa a ideia 
de trazer o desenvolvimen-
to para o Centro-Oeste, para 
onde vieram milhares de fa-
mílias com o ideal de vencer 
na vida”, declarou o governa-
dor. “O ideal de Brasília é o 
que ela representa até hoje, 
passados 62 anos: o de su-
peração.”

Em 2019, o Catetinho 
passou por melhorias, mas 

necessitava de mais refor-
mas. Naquele ano, antes de 
fechar novamente para obra, 
recebeu 45 mil visitantes. 
Agora, está pronto para no-
vos tempos.

“O Catetinho é uma sala 
de aula ao ar livre”, define o 
secretário de Cultura e Eco-
nomia Criativa, Bartolomeu 
Rodrigues. “Ele abraça as 
pessoas. É quase um clima 
de fazenda, que evoca as 
melhores lembranças. A gen-
te tem a impressão de que 
a qualquer momento o JK 
vai passar dando ordens, ou 
que veremos o Tom Jobim e 
o Vinicius de Moraes, porque 
aqui eles compuseram uma 
canção.”

A reforma do Catetinho é 
mais uma iniciativa do pro-
grama de investimentos da 
Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa (Secec) na re-
cuperação de equipamentos 
culturais do DF. Ao todo, fo-
ram investidos R$ 16 milhões 
nesses trabalhos, dos quais a 
maior obra foi feita no Mu-
seu de Arte de Brasília (MAB), 
com aporte de R$ 9 milhões.

A Concha Acústica, o 
Cine Brasília, o Conjunto 
Fazendinha, a Biblioteca 

Nacional, o Memorial dos 
Povos Indígenas e o Museu 
Vivo da Memória Candanga 
são alguns exemplos desse 
trabalho coordenado pela 
secretaria.

“À exceção do Teatro Na-
cional, cujas obras devem 
começar em breve, todos os 
equipamentos culturais sob 
o comando do GDF estão 
em pleno funcionamento ou 
passaram por reforma”, refor-
çou Bartolomeu Rodrigues.

SOBRE O CATETINHO
Projetado pelo arquiteto 

Oscar Niemeyer, o Catetinho 
foi construído em apenas dez 
dias, em novembro de 1956. 
A estrutura simples, feita de 
madeira, ficou conhecida 
como “Palácio de Tábuas”. A 
visitação aberta ao público 
permite o acesso à suíte pre-
sidencial, ao quarto de hós-
pedes e à cozinha utilizada 
por JK, entre outros espaços, 
que voltam a ter dignidade 
após as intervenções. Obje-
tos, roupas e imagens do ex-
-presidente também revivem 
a memória do DF.

COM INFORMAÇÕES DE IAN 
FERRAZ, DA AGÊNCIA BRASÍLIA

Fernanda Lira diz que sofreu preconceito e perdeu 
muitos amigos por ter parado de beber

Catetinho reabre as portas no dia 
em que Brasília completa 62 anos

APARECIDA 100 ANOS

Grande Final do Miss Centenário 
será realizada neste sábado, 23, 
no Anfiteatro Municipal 

A Grande Final do Miss 
Centenário será realizada 
neste sábado, 23. O Anfite-
atro Municipal Cantor Le-
andro será palco do even-
to que irá coroar a grande 
vencedora com o título 
de Miss dos 100 anos de 
Aparecida. O evento, que 
será realizado às 19h, tam-
bém terá caráter social. Na 
entrada, serão arrecada-
dos alimentos, roupas e 
brinquedos. As doações 
serão destinadas à Secre-
taria Municipal de Assis-
tência Social de Aparecida 
de Goiânia (SEMAS) para 
atender crianças e famílias 
em situação de vulnerabi-
lidade social.

Durante a cerimônia, 
o público poderá acom-
panhar apresentações 
culturais, desfile-show 
com todas as finalistas, 
além de uma apresenta-

ção musical com o cantor 
Matheus Bastos. Segundo 
o secretário de Cultura, 
Avelino Marinho, o Con-
curso será reinserido no 
calendário anual de even-
tos da cidade. “Queremos 
resgatar este tradicio-
nal evento que mobiliza 
grande parte da cidade e 
as famílias aparecidenses, 
dando continuidade a 
esta manifestação cultu-
ral”, destacou o secretário.

Na ocasião, estarão 
presentes o prefeito Vil-
mar Mariano, o secretário 
de Cultura, Avelino Mari-
nho e demais autoridades 
locais. Além disso, misses 
de outras cidades também 
participarão do evento.

PREMIAÇÕES
As vencedoras do 

primeiro, segundo e 
terceiro lugar serão pre-

miadas com as quantias 
de R$ 1,5 mil, R$ 1 mil 
e R$ 500 reais, respec-
tivamente. Além disso, 
as vencedoras nas cate-
gorias Garota Revelação 
Centenário e Miss Sim-
patia Centenário, serão 
premiadas em produtos 
ou serviços.

Durante as elimina-
tórias as candidatas sele-
cionadas na pré-seleção 
recebem aulas de corre-
ção de postura, correção 
andamento e andamen-
to com ritmo, técnicas 
de passarela, atitude e 
montagem de coreogra-
fias. Todas as candidatas 
receberão da Secretaria 
de Cultura apoio para 
maquiagem, cabelo, 
produção visual, vestido 
de gala e traje esporte.

COM INFORMAÇÕES DE 
SOLANGE ARAÚJO

A musicista brasileira Fer-
nanda Lira, baixista e vocalis-
ta da banda de death metal 
Crypta falou sobre a sua de-
ci-são de parar de consumir 
bebidas alcoólicas.

“Eu estou aí há mais de 
três anos sem beber, né? Gen-
te, lembrando que (...) não 
estou aqui c*gando regra, tá? 
(...) Faz o que você quiser aí. 

Contou o episódio chave 
que a fez deixar a bebida fora 
de sua vida. A situação acon-
teceu quando a frontwoman 
estava em turnê pelo México 
(com sua ex-banda, a Nervo-
sa) e uma briga rolou perto 
do hotel onde ela estava hos-
-pedada. “E aí, estava dor-
mindo, aí 4 horas da manhã 
eu acordo com uns gritos, 
com uns estouros debaixo da 
minha janela, falei ‘C*ralho, 
que p*rra é essa?’. Aí abri a ja-
nela, tinha um grupo de ami-
gos (...) numa cena horrorosa 
assim (...) um cara caído no 

chão e a mina dando capace-
tada na cara do cara e o outro 
cara caído no chão e a outra 
mina dando chute (...) porra-
daria geral comendo solta ali 
e eu fiquei chocada (...). 

Aí desci lá, tentei chamar 
a recepcionista (...) só que a 
gente nunca sabe como fun-
ciona isso em outros países, 
tal, aí eu subi, a única coisa 
que eu consegui fazer foi gri-
tar pela janela ‘Ow, chamei 

a polícia e eles estão vindo’. 
Aí eles pararam [de brigar], 
se juntaram e foram juntos 
andando embora. Então 
você vê que era um grupo de 
amigos se desentendendo. 
E estava todo mundo super 
bêbado, de não conseguir an-
dar, assim. E aí me deu uma 
epifania louca na minha ca-
beça (...). Eu lá tipo [pensan-
do] quantas pessoas nesse 
momento estão brigando por 
causa do álcool, que estão 
tendo treta por causa do álco-
ol, amigos que se gostam que 
estão discutindo por causa 
de álcool, pessoal que estão 
falando um monte de verda-
des que não precisava ali... 
casal que tá se agredindo por 
causa de álcool, gente que 
está tomando facada agora 
por causa do álcool (...). E aí 
eu fiquei paralisada e lembrei 
das coisas da minha família e 
falei ‘não quero mais contri-
buir com essa indústria’”.

Claudivino Antunes

Renato Alves/Agência Brasília

Governador Ibaneis reinaugura um dos espaços mais icônicos da capital federal

Evento também terá caráter social com arrecadação de alimentos, roupas e brinquedos
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FELIPE DE OLIVEIRA COMELLI e IVAN COMELLI tornam público
que  requereu  junto  a  Secretaria  Municipal  de  Meio  Ambiente  –
SEMMA,  a  Renovação  da  Licença  de  Operação  nº  021/2020  sob
processo nº 144800/2018, para o empreendimento em Suinocultura –
Sistema Vertical Terminador – SVT, área construída de 10.151,68 m²,
localizado na Faz. Rio Doce, Rod. GO 174, sent. Rio Verde / Ap. do Rio
Doce, km 40 à direita por mais 01 km, Zona Rural, Município de Rio
Verde – GO. Este empreendimento não se enquadra na Resolução
CONAMA 001/86.

ADECIR CARDOSO DA SILVA  torna  público  que  recebeu  junto
a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA, a Licença de
Funcionamento nº 015/2022 e processo nº 155743/2018 com validade
até 05/04/2024, para o empreendimento em Suinocultura – Sistema
Vertical Terminador - SVT. Fazenda São Tomaz Cachoeirinha, Rod. BR
452  sentido  Rio  Verde/  Itumbiara,  km  09  à  direita.  Zona  Rural,
Município de Rio Verde – GO. Este empreendimento não se enquadra
na Resolução CONAMA 001/86.

VILMAR  HINTZ  torna  público  que  recebeu  junto  a  Secretaria
Municipal de Meio Ambiente – SEMMA, a Licença de Funcionamento
nº  013/2022  e  processo  nº  175448/2021  com  validade  até
29/03/2024,  para  o  empreendimento  em  Suinocultura  –  Sistema
Vertical Terminador - SVT. Fazenda Rio Preto Talhado Rod. GO 174
sentido Rio Verde/ Ap. do Rio Doce KM 45 à esquerda. Zona Rural,
Município de Rio Verde – GO. Este empreendimento não se enquadra
na Resolução CONAMA 001/86.   

MOARCIR LUIZ BRESIANI,  torna público  que requereu
junto a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA, a
Licença  de  Funcionamento,  para  o  empreendimento  em
Suinocultura – Sistema Vertical Terminador - SVT. Fazenda
Talhado  lugar  Irara,  Rod.  GO  422,  km  12.  Zona  Rural,
Município de Rio Verde – GO. Este empreendimento não se
enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

AZM  Empreendimentos  Imobiliários  Ltda,  CNPJ  nº.
09.662.879/0001-01, torna público que requereu à Secretaria
Municipal  de  Meio  Ambiente  –  SEMMA,  a  licença  de
instalação para atividade de Edifício residencial – habitação
multifamiliar, situada na Avenida Água Santa, nº. 650, Parte
“A”,  lugar  denominado  “Bom-Que-Dói”,  Residencial  Água
Santa, Rio Verde – GO.

Posto  Ello  LTDA,  portador  do  CNPJ:  03.194.579/0001-69,  torna
público que requereu junto a Secretaria do Meio Ambiente e Recursos
Hídricos de Luziânia-GO- SEMARH/LUZ, a Renovação da Licença de
Funcionamento  Para  Comércio  Varejista  de  Combustíveis  Para
Veículos Automotores, situado na Av. Dona sara Kubitschek, Quadra
43, Lotes 01 e 02, Parque JK - Setor Mandú,Luziânia-GO.

DODGE AUTO PARTS EIRELI, CNPJ/CPF n° 20.519.998/0001-42, torna público que
está requerendo da SANEAGO a RENOVAÇÃO da autorização de lançamento de
efluentes  não  domésticos  na  rede  coletora  de  esgoto  no  endereço:  Avenida
Consolação, Número 2901, Quadra 23, Lote 22, Vila Adelia, CEP: 74.323 – 046,
Goiânia-GO.

BM MOTOS PECAS USADAS LTDA, CNPJ/CPF n° 29.392.734/0001 - 45, torna público
que  está  requerendo  a  RENOVAÇÃO  da  Licença  Ambiental  Simplificada  processo
2021003396 na Secretaria Municipal do Meio Ambiente - SEMMA de Aparecida de
Goiânia  para a  seguinte atividade :  comércio  a  varejo  de peças e  acessórios
usados para veiculos automotores. Empresa localizada na Avenida Liberdade, S/N,
quadra 161, lote 57, Jardim Buriti Sereno, Aparecida de Goiânia, CEP: 74.943 – 400.
O empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA n° 001/86. A AMMA
reserva o  direito  de exigir  estudos  complementares  e/ou documentos  quando
houver necessidades. BM MOTOS PECAS USADAS LTDA, CNPJ/CPF n° 29.392.734/0001 - 45, torna público

que  está  requerendo  a  RENOVAÇÃO  da  Licença  Ambiental  Simplificada  processo
2021003396 na Secretaria Municipal do Meio Ambiente - SEMMA de Aparecida de
Goiânia  para a  seguinte atividade :  comércio  a  varejo  de peças e  acessórios
usados para veiculos automotores. Empresa localizada na Avenida Liberdade, S/N,
quadra 161, lote 57, Jardim Buriti Sereno, Aparecida de Goiânia, CEP: 74.943 – 400.
O empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA n° 001/86. A AMMA
reserva o  direito  de exigir  estudos  complementares  e/ou documentos  quando
houver necessidades.
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Nando avisa à mãe que 
está namorando Regininha. 
Clarice cobra o paradeiro do 
seu relógio e ele acaba con-
fessando que pegou para 
cheirar. Leo descobre a casa 
de Jade. Ali proíbe que a so-
brinha saia de casa para que 
nada dê errado com Said. 
Ranya decide ir para Fez. 
Mustafá jura que vai sair de 

casa se Noêmia continuar a 
fazer massagens na praia. 
Mohamed insiste que ele de-
volva a esposa. Tião escreve 
as mensagens para a nova 
empresa de Raposo, Ligeiro e 
Yvete. Leônidas comunica Al-
bieri da ação de paternidade, 
que ele será sua testemunha 
e que na certidão constará o 
nome de Celina como mãe. 

O Clone

Além da Ilusão

Quanto Mais Vida Melhor

Davi liga para Romana. 
Felicidade volta para casa 
e Onofre descarta suas 
bebidas alcoólicas. Bento 
adoece e Lorenzo toma seu 
lugar no voo com Marcos. 
Arminda comenta sobre In-
ácio com Isadora, que afir-
ma que a amiga e o garçom 
estão apaixonados. Matias 
proíbe Violeta de trabalhar 
e convoca a polícia para 

garantir seu direito. Giovan-
na tem um mau pressenti-
mento. Marcos avisa que 
o avião foi atingido e Bento 
perde o contato com o pilo-
to. Por um passe de mági-
ca, Rafael consegue uma 
autorização de Matias para 
Violeta trabalhar. Eugênio e 
Violeta discutem. Mariana 
segue Santa e descobre 
seu segredo. 

Marcelo mostra a foto 
de Neném/Paula rodeado 
de fãs para Rose. Paula/
Neném se irrita quando 
Rose afirma que não ficou 
com ciúmes de Neném. 
Odete relembra de con-
versa que teve com Eliete. 
Paula/Neném é escolhida 
como convidada de honra 
de um grande evento da 

indústria mundial de cos-
méticos e Carmem se en-
furece. Guilherme e Flávia 
veem a Morte na igreja. Paula/
Neném convida Rose para 
ir a um coquetel, e Carmem 
fica enciumada. Neném/Paula 
foge do treino com a ajuda de 
Guilherme/Flávia. Cora de-
scobre que a padaria está no 
nome de Flávia/Guilherme.

Carinha de Anjo
Vitor diz para Cassandra 

que está pensando em fazer 
uma festa para tentar entur-
mar ela com as pessoas da 
cidade, como Juju e Zeca. 
Gustavo conta para Cecília 
que gostaria de ter com ela 
um filho. Cecília diz que gosta 
da ideia, mas precisam tra-
balhar a aceitação de Dulce 

Maria antes. Leonardo fala 
que Flávio precisa ficar dis-
creto, pois agora estará sendo 
visado por todos. O homem 
revela que vai acabar com 
Gustavo atacando seus dois 
pontos fracos, a esposa e a fil-
ha. Estefânia fica enjoada com 
o cheiro da geladeira, mesmo 
que Franciely não ache. 

Pantanal
Muda finge não falar e 

Juma pede para que a mãe 
não atire nela. José Leôn-
cio avisa a Tibério para se 
manter afastado de Maria 
Marruá. Lúcio decide ficar 
no Pantanal por causa de 
Muda. Maria Marruá fla-
gra Muda tentando pegar 
sua espingarda. Madeleine 
leva Joventino a um ter-
apeuta e ele estranha o 
comportamento da mãe. 
Maria Marruá some e Juma 

desconfia de Muda. Lúcio 
luta contra a onça Marruá. 
Tibério e Tadeu encontram 
o jagunço quase morto 
na beira do rio. Madeleine 
convida Gustavo para jan-
tar. Mariana flagra Nayara 
e Joventino juntos. Juma 
enterra a mãe. Joventino 
encontra cartas de José 
Leôncio no quarto de Irma. 
Irma tenta se explicar para 
Joventino e incentiva o 
rapaz a escrever para o pai.

A esposa estava lavando a louça, 
enquanto seu marido tomava uma 

cerveja sentado no sofá. 
  De repente o marido se vira para esposa e pergunta:

- Amor, o que você fazia antes de casar comigo?
E a mulher, sem pensar duas vezes, responde:
- Eu vivia! 

INGREDIENTES:
n 1 repolho inteiro com 
típico corte para salada
n 4 ovos
n 100 g de farinha de trigo 
(tipo 0)
n 10 g de tempero 
dashinomoto (katsuo)
n 100 g de camarao
n 100 g de filet de salmon
n 1/2 cebola roxa em rings
n Flakes de katsuo (bonito)
n Ao-nori (algas marinha 
em flakes)
n Molho para okonomiyaki 
ou tonkatsu (tempurá)
n Maionese

MODO DE PREPARO:
Em uma vasilha misture o 
repolho com os ovos.
Adicione farinha aos 
poucos, até dar liga 
(fica mais saboroso com 
menos farinha).
Caso acabe por colocar 
muita farinha, um pouco 
de agua ajuda a suavizar.
Com o repolho ja 
misturado, adcione 
Tempero Dashinomoto.
Por último, adicione o 
camarão e salmão.
A cebola roxa fica ao seu 
gosto misturar com a 
massa ou colocar como 
cobertura no final.
Depois de tudo 
preparado, coloque em 

uma frigideira com um 
pouco de azeite de oliva 
(já pré-aquecido).
Cozinhe com um fogo 
baixo para garantir o 
cozinhamento interno e 
evitar que fique com um 
aspecto queimado.
O processo é similar 
ao da preparação da 

panqueca (necessário 
virar na frigideira).
Com tudo já cozido, resta 
fazer a cobertura.
Com o Okonomiyaki já no 
prato, espalhe maionese, 
uma leve quantia de 
molho para okonomiyaki, 
que pode decorar com 
linhas em xadrez.

Por último coloque 
à vontade Flakes de 
Katsuo e Ao-nori.
Pode também 
colocar cebolinha 
verde e cebola roxa.
Uma forma de 
enrriquecer este prato 
é servir com Yakisoba 
no topo.

OKONOMIYAKI 

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

BROWNIE PROTÉICO DE ABOBRINHA E PEDAÇOS DE CHOCOLATE

A empresária Amélia 
Whitaker ensina como 
fazer Brownie Protéico 
de Abobrinha com 
Pedaços de Chocolate 
para servir como opção 
de sobremesa. Os 
ingredientes podem ser 
comprados e entregues 
em casa pelo delivery 
da A Boa Terra. O sítio 
é um dos mais antigos 
na comercialização de 
produtos orgânicos e 
oferece uma série de 
produtos de mercearia, 
além de frutas, verduras 
e legumes que são 
colhidos fresquinhos 
semanalmente.

Ingredientes:
n ½  xícara de manteiga 
de caju;
n ½  xícara de banana 
amassada;

n 1 “Ovo” de chia;
n ½  xícara de açúcar 
de coco;
n ½  xícara de cacau 
em pó;
n ¼  de xícara de 
proteína vegetal em pó;
n ½  colher de chá de 
bicarbonato de sódio;
n ½  colher de chá de 
sal;
n 1 xícara de abobrinha 
ralada;

n 1/3 xícara de gotas de 
chocolate (sem lactose 
e sem açúcar).

Modo de preparo:
Pré-aqueça o forno a 
350 graus, separe uma 
assadeira 8x8 com 
pergaminho e unte as 
laterais descobertas 
com spray de cozinha. 
Deixou de lado. 
Adicione a manteiga de 

caju, a banana, o “ovo” 
de chia e o açúcar de 
coco em uma tigela. 
Bata até amaciar. 
Misture o cacau em 
pó, a proteína em pó, 
o bicarbonato de sódio 
e o sal. Coloque a 
abobrinha ralada em um 
pano de prato limpo e 
pressione para retirar 
o máximo de líquido 
possível. Em seguida, 
adicione a abobrinha e 
as gotas de chocolate 
na tigela e misture com 
a massa. Transfira a 
massa para a forma e 
leve ao forno por 30 
a 35 minutos. Deixe 
os brownies esfriarem 
completamente antes 
de fatiar em quadrados 
e desfrute dessa delícia.
Amélia Whitaker . 
amelia@visarplan.com.br
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PASSATEMPO

Solução

Acesse

e divirta-se com diversos
www.coquetel.com.br

passatempos
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Jornais da TV
Para Gustavo, Hilton e Marcelo, a hora do jor-
nal da TV é quase sagrada. Eles param tudo, 
exigem silêncio total e ficam atentos às últi-
mas notícias. Considerando as dicas, descubra 
a profissão desses homens e o horário em que 
cada um costuma assistir ao jornal.

1. O dentista 
assiste ao jornal 
que começa às 
20h.

2. Marcelo prefere 
assistir ao 
jornal que 
começa às 18h.

3. Gustavo é 
professor e 
gosta de estar 
sempre bem 
informado.
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QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Tudo vai dar 
certo, desde 

que você faça 
de tudo.

As portas para o 
amor estão aber-
tas e o céu favo-
rece as relações 

de afeto com pessoas pró-
ximas, mas também abre 
novas possibilidades para o 
setor amoroso. É momento 
para assumir as rédeas e 
fazer escolhas positivas.

É preciso avaliar 
o quanto as re-
lações familiares 
precisam ser re-

cicladas. O céu lhe dá con-
dições de resgatar relações 
de afeto e de tomar deci-
sões mais assertivas para 
obter soluções financeiras. 
É importante ser objetivo.

Você está em 
destaque para 
liderar projetos 

e promover contatos inte-
ressantes para o seu de-
senvolvimento pessoal. As 
relações de convivência lhe 
possibilitam enxergar o seu 
valor. É momento de inovar 
as suas percepções.

Alguns proje-
tos podem ser 
abortados, mas 

isso acaba sendo muito po-
sitivo para que você possa 
elaborar planos ainda melho-
res. O céu colabora com de-
cisões financeiras e lhe traz 
um resultado interessante. A 
liderança deve ser exercida.

Existe o desejo 
de mudar tudo 
à sua volta e re-

construir um cenário mais 
favorável para o desenvolvi-
mento de projetos pessoais. 
Você está em destaque 
para interagir com amigos e 
ideias que vão ao encontro 
da sua filosofia de vida.

É importante 
descartar ideias 
retrógradas e 

renovar a sua forma de pen-
sar, principalmente para for-
talecer a autoestima. O céu 
fala sobre escolhas e sobre 
uma postura adequada para 
receber o melhor da vida e 
ser feliz verdadeiramente.

É preciso ser fle-
xível para atuar 
com projetos 

que precisam ser reformu-
lados. É um dia ótimo para 
liderar projetos e promover 
os seus interesses pessoais. 
O céu colabora com cursos, 
viagens e projetos com o 
cônjuge ou com parceiros.

É importante mu-
dar aspectos emo-
cionais que afetam 

a forma de se relacionar com 
pessoas em geral ou no setor 
amoroso. Independentemen-
te dos desafetos, você se 
sente animado para se de-
senvolver no trabalho e assu-
mir responsabilidades novas.

Uma nova visão 
sobre a vida des-
perta novas expe-

riências, transformando os 
conceitos desgastados. As 
novas percepções o ajudam 
a tomar decisões mais ade-
quadas em relação aos afe-
tos, principalmente para os 
assuntos do coração.

Para ser feliz, 
muitas vezes é 
preciso se desa-

pegar de posturas desgas-
tadas e limitantes. Para amar 
e ser amado, precisamos ter 
coragem. É um excelente 
dia para promover ativida-
des novas em sua rotina, no 
trabalho e em família.

É um excelente dia 
para promover o 
relacionamento e 
atividades que o 

motivem. O céu favorece os 
afetos, principalmente o na-
moro. É um ótimo dia para 
focar no autodesenvolvimen-
to e realizar contatos interes-
santes. Seja flexível!

Diversas tarefas 
precisam ser or-
ganizadas em sua 

rotina e no trabalho, por-
tanto busque se adaptar 
aos imprevistos. É um ex-
celente dia para promover 
decisões financeiras, prin-
cipalmente para a família 
ou para o imóvel.

Mafalda


